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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 07 – 14/agosto/2018 
 
 

Aos quatorze dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, terça-feira, às dezesseis horas, em primeira 
convocação, na sala de reuniões da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, 
situada na Av. Leopoldo Zarling, nº vinte mil e setenta e dois – bairro Bombas, Bombinhas – SC, aconteceu a 
sétima reunião ordinária do ano do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR. Estavam presentes, conforme 
lista de presença anexa, os seguintes conselheiros representantes do poder público – Carlos Cândido Silva 
(Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico), Emerson Tomio (Secretaria de Planejamento), Luiz 
Felipe de Melo (Fundação Municipal de Cultura) e, representando a iniciativa privada, Sylvio  Gumz 
(Gastronomia), Diego de Souza Pinheiro (Meios de Hospedagem), Leandro Terra Rangel (Comércio e Serviços), 
Diego Eldo dos Santos (Associação de Moradores), Elson Hoffmann (Rotary Clube) e Luciano da Costa Alves 
(Imobiliário e Construção Civil). Também esteve presente a Diretora de Comunicação e Marketing da Secretaria 
de Turismo, Amanda Elisa Weber e a Diretora da Fundação Municipal de Cultura, Tábata Iauata Torres. Todos 
os presentes aprovaram a ata da reunião anterior. O presidente do conselho, Diego Pinheiro, iniciou a reunião 
reforçando a necessidade de verificar, junto à Secretaria de Finanças/Fazenda, a lista com os estabelecimentos 
formais que prestam serviços turísticos, em especial os meios de hospedagem. Diego deu como exemplo a 
Prefeitura de Ubatuba, que promulgou uma lei que permite apenas aluguel de estabelecimentos formais e que 
estejam em dia com cadastros no CNPJ, CADASTUR e IPTU. Sugeriu ainda que, para evitar golpes, seria 
interessante fazer com que os ‘residenciais’ devessem possuir habite-se. Também apontou como exemplo a 
Prefeitura de Porto Seguro, que fixou acordo com o AirBnB. Foi sugerido que a Comissão de Legislação 
verificasse as possibilidades que podem ser aplicadas na realidade de Bombinhas. Diego ressaltou que os voos 
diretos da Argentina para o Aeroporto de Navegantes são realizados apenas na alta temporada e que 
receberam levantamentos relacionados ao turismo da Argentina para o Brasil. Segundo ele, o faturamento em 
Julho na rede local foi de cerca de 50% menor do que no anterior e que, muito se deve à realização da Copa do 
Mundo da Rússia, em que, segundo dados, a Argentina foi o segundo país que mais enviou turistas/torcedores 
para aquele país. Sylvio informou que Valdir Walendowisky assumiu a Secretaria de Turismo do Estado.  
Representando a Comissão de Marketing, Sylvio reforçou a sugestão da criação de um selo para 
empreendimentos turísticos que pudesse indicar estabelecimentos de confiança aos turistas e clientes. Deu 
exemplo do selo ‘Negócio de Confiança’, realizado pela AEMB e do ‘Turismo, nosso negócio gera emprego’, da 
Embratur. Foi sugerido que a implantação desse selo fosse uma ação do COMTUR e que fosse criada uma 
comissão de representantes dos setores para que pudessem avaliar as solicitações de todos de forma 
criteriosa. De acordo com Sylvio, a intenção é que houvesse algum portal onde os turistas pudesse consultar os 
estabelecimentos que possuem este selo. Foi levantada a questão da fiscalização dos estabelecimentos com o 
selo, já que a Prefeitura não possui efetivo para tanto. Sylvio informou que caberia aos estabelecimentos e 
empresários fiscalizarem entre si e que no portal, pudesse ter um espaço para que os clientes deixassem seus 
comentários e avaliações para que pudessem ser lidos por todos. Sylvio ainda ressaltou que tem sido 
importante a presença dos conselheiros nas sessões da Câmara de Vereadores, principalmente para saber das 
decisões que estão sendo tomadas. Diego Santos, representando a comissão de Infraestrutura, informou que 
foram realizadas reuniões com Polícia Militar, Corpo de Bombeiros, Águas de Bombinhas, AEMB – Associação 
Empresarial de Bombinhas e que falta ainda a Polícia Civil e a Celesc. Pediu apoio da Setur para agendar com 
representantes de operações da Celesc. A AEMB se prontificou a entrar em contato com a Polícia Civil. 
Informou que, tanto a Polícia Militar, quanto o Corpo de Bombeiros, sugeriu que fosse realizada uma reunião 
com a Secretaria de Segurança do Estado, que é a responsável pelos órgãos, para que o Comtur pudesse apoiar 
a solicitação de aumento de efetivo. A Polícia Militar ainda informou que, para melhorar os serviços, seria ideal 
que houvesse, além do aumento do efetivo, um drone com infravermelho para monitoramento, câmera de 
longo alcance, um cão farejador, mais uma viatura e acesso às câmeras da TPA. Foi informado, em contato da 
Setur com a Controladoria do Município, que a Polícia Militar já tem acesso às câmeras da TPA. Os Bombeiros 
solicitaram aumento da diária e do número de guarda-vidas. Diegos Santos ainda informou que participou, 
junto com Adrian, da Famab, de um evento do Bandeira Azul em que conheceu o projeto que está sendo 
executados por Balneário Camboriú e informou que o idealizador deste se ofereceu para vir a Bombinhas e 
apresentar o projeto para o Comitê Gestor do Bandeira Azul. Também falou do projeto que pretende interligar 
as trilhas da região até Florianópolis. Da reunião com a Águas de Bombinhas, informou que o projeto do esgoto 
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está em andamento, porém a concessionária acredita que ainda pode demorar, pois estão em processo de 
tratativas de licença ambiental, tentando aproveitar um projeto já existente da CASAN para que não seja 
necessário demorar ainda mais para elaborar um novo projeto. Diego ainda reforçou a necessidade de rever o 
orçamento da Secretaria de Turismo para que sejam investidos mais recursos em ações de marketing e 
divulgação do destino e em ações fora da temporada de verão, como um Festival de Inverno, para atrair mais 
visitantes e turistas em outras épocas do ano. O presidente, Diego Pinheiro, solicitou que a Secretaria de 
Turismo pudesse organizar uma reunião de representantes do COMTUR com responsáveis pelo executivo e 
legislativo para tratar do orçamento, antes da próxima reunião ordinária do COMTUR. Uma das sugestões a 
serem apresentadas é remanejar os eventos para os bairros de foram alternada, por exemplo, fazer o Carnaval 
no Centro, o aniversário da cidade no Mariscal, o Natal em Bombas, entre outros, dessa forma prestigiando 
todas as localidade sem a necessidade de fazer o mesmo evento em vários locais e economizando recursos. 
Diego Pinheiro solicitou que cada comissão se reúna, antes da próxima reunião ordinária, para definir pelo 
menos uma ação que deve ser iniciada até o começo da temporada. Também informou que o COMTUR de 
Porto Belo está sendo reativado e sugeriu que fosse encaminhado ofício para tentar uma aproximação. Carlos 
falou da participação de Bombinhas no Meeting Brasil, um evento de negócios de turismo em formato de 
rodada de negócios em que a Setur esteve com espaço próprio em Montivedeo/Uruguai e Santiago/Chile e em 
parceria com o Consórcio Intermunicipal de Turismo da Costa Verde & Mar – CITMAR em Lima/Peru. Nos três 
eventos foram feitos contatos com mais de mil operadores e agentes de viagens, além de capacitações sobre 
Bombinhas, com a distribuição de brindes de hospedagem, alimentação e passeios oferecidos pelos 
empreendimentos do trade. O Citmar ainda esteve presente nem Bogotá/Colômbia, representando a região 
turística no mesmo evento. Carlos também informou que foi divulgado que Santiago terá um voo direto para 
Florianópolis, somente no verão e que Bombinhas ainda estará presente, este ano, na Feira Internacional de 
Turismo – FIT em Buenos Aires nos dias vinte e nove de setembro a dois de outubro. Luciano aproveitou para 
reforçar que o Paraguai está com economia aquecida e que é um bom mercado para se investir e que seria 
interessante começar a pensar em investir em feiras que não sejam exclusivas do turismo, como as feiras de 
agronegócio, por exemplo, a Expointer, que acontece em Esteio/RS. Nada mais havendo a tratar, deu-se por 
encerrada a reunião as 18h, sendo a ata lavrada por mim, Amanda Elisa Weber. Após leitura e aprovação, será 
assinada pelos presentes. Bombinhas, quatorze de agosto de dois mil e dezoito. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




